
経営状況アンケート調査（令和４年度第４四半期分）集計結果

調査目的 新型コロナウイルス感染拡大の影響下における経営状況を把握し、会議所事業の立案及び

国や自治体に対する要望・陳情活動の資料とする。

調査対象 石狩商工会議所会員 回収数 168

調査日（期間） 令和５年４月２１日～４月２８日 会員数 754

調査方法 FAX及び聞き取りによる 回収率 22.28%

１）属性

①業種 ②規模 ③従業員数

製造業 30 個人 11 ５名以下 42
建設業 60 1,000万円未満 45 ６名～20名 59
卸売業 16 1,000万円以上5,000万円未満 78 21名～50名 34
小売業 11 5,000万円以上１億円未満 23 51名～100名 20
宿泊業 2 １億円以上 9 101名～300名 7
飲食業 5 301名超 4
サービス業 44

※各項目の合計が回収数と一致しない場合、未回答又は同一設問に対する複数回答を含む

２）設問１ .　新型コロナウイルス感染拡大による経営への影響について



【参考】業種別：飲食業の状況

設問２.　直近の売上について（ DI）



【参考】業種別

【参考】１月から３月までの推移



設問３.　直近の資金繰りについて

【参考】業種別：飲食業の状況



【参考】資本規模別：個人事業主の状況

設問４.　資金繰りが困難になった場合の方策について



設問５.　雇用状況について

設問６.　雇用維持に関する不安や求める支援策等について

補助金、助成金の拡充（設備投資、人材育成） 製造業

期季社員が集まらない。 サービス業

雇用したくても人が来ないので１０年後が心配。 製造業

新規採用に大変苦労しております。 建設業

若手の採用が厳しい。 建設業

コロナ融資の返済期間延長。 小売業

毎年の事ではありますが、冬季の除排雪業務を終えてから春先から初夏までの仕事量が少ないので
雇用維持に苦労しています。また、運転手（オペレーター）のなり手がいなくて困っています。

サービス業

すべて個々の経営のあり方を考える努力しかないです。（賃金を上げたり、休日をとったり。） 小売業

少子高齢化による人材の確保への不安がある。定住人口の獲得に向けた施策をお願いしたい。 小売業

派遣社員の正社員登用時の助成維持。 卸売業

石狩湾新港地域での採用について、支援策や助成金の拡充をお願いしたい。地域の若者が地元の
就労に前向きになって欲しい。

卸売業

雇用調整助成金。 建設業



今年から正社員を増やしたので仕事がこのまま続けばいいのですが、これからの経済が不安しかな
いためもっと色々な支援が増えたら助かります。

建設業

残業問題。 サービス業

最低賃金引き上げによる年収の壁の対応。 小売業

公共交通機関等の整備が急務と考えます。（通勤等の問題） 製造業

石狩新港に所在するからなのか、新規雇用の際の募集に応募して下さる人数が少なく、希望する人
材を確保する事がむずかしくなってきている。

卸売業

原料、コスト高であっても昇給ベースアップ率は過去最大。不安を通りこし恐怖を感じる。求めるので
あれば社会保険関係の負担軽減。

製造業

社員の平均年齢が上がっており、若年者雇用を進めたくとも応募が無い状況である。 サービス業

現従業員は売上に対して多い状況。但し年々雇用者の年齢が上がり作業の軽減が課題。それに対
する付帯機器導入の支援があれば。

製造業

職人不足。 建設業

支援策の追加。 宿泊業

設問７.国や自治体に求めること

物価上昇に対する助成金。 卸売業

特定の業種ばかりでなく、中小企業全体に支援を。 サービス業

債務返済の繰延。 建設業

何も期待していません。 小売業

プレミア付商品券がよかったので続けてほしい。（小型店のプレミアは良いと思ってます。） 小売業

石狩市内の人材の情報がほしい。 製造業

少子高齢化による人材の確保への不安がある。定住人口の獲得に向けた施策をお願いしたい。 小売業

法人税、所得税軽減。物価高の為消費税一時的にでも減額。 卸売業

補助金をもっと増やしてほしい。 建設業

扶養者の働き方。年間所得１０３万、１０６万という壁をもう少し低くしてほしい。 サービス業

工事の増加。 建設業

新しい社員や雇用者の支援にもっと力をいれてほしいです。もちろん会社も同じです。新しい社員が
増えると色々会社負担もあります。

建設業

電気代対策。 小売業

需要向上策。物価上昇抑制策の実施。 小売業



電気料金高騰への対応策（支援策）。 製造業

特殊免許を従業員に取得させる為、自動車学校へ通ってもらい費用を負担した。キャリアアップ助成
金の対象になると聞き準備したがあまりに大変なので進めることができなかった。たくさんの助成金が
あっても実際に申請できるものが少ないと思う。

建設業

受電設備（Ｒ９年ＰＣＢ問題含めた）入替に関する補助金の創設。 製造業

最低賃金の増額は必要な事だと思うが、中小企業にとっては厳しいのが現状であり自治体からの支
援などを期待します。

卸売業

燃料代（軽油等）の高騰が続いている。何とかして欲しいです。 サービス業

石狩市近郊の交通インフラの整備・充実。※ロープウエイが待てない。 製造業

行きあたりばったりでなく長期的な政策というものが無いものか。 サービス業

電気・物流費増加に対する値下案。 製造業

現在の国からの借入金をさらに３年間延長してほしい。 宿泊業


